

La Vanguardia

Organo del Partido Socialista — Defensor de la clase trabajadora

MIÉRCOLES 9 DE JUNIO DE 1939

5 cts.
EL NUMERO

AVISOS—Se reciben hasta las 7 de la noche—La redacción y la administración no se responsabilizan del contenido de los avisos.

DIARIO DE LA MAÑANA
Dirección y Administración: DEFENSA 888 — Buenos Aires
Teléfono: UNIÓN TELEFÓNICA 3570, Avenida

SUBSCRIPCIÓN
Exterior \$ oro 0.80
En la capital e interior (por mes) \$ mjs 1.20
PAGO ADELANTADO
5 cts.
EL NUMERO

Y la reforma electoral?

Todavía se espera el tantas veces anunciado mensaje del P. E. presentando a la cámara su proyecto de reformas a la ley electoral.

Ha transcurrido una semana, dos, y parece que todavía se está "pasando un limpiño" con el documento, según la explicación leída varias veces.

Se habrá que creer, al fin, en una de las tantas frases indignas que constituyen la política criolla? El presidente, que se declara como decidido partidario de la reforma electoral tendiente a dar representación a las minorías, sin lo cual no habría un régimen democrático, persistirá de mala gana en sus convicciones (1), ante "hechos nuevos", procurando mostrarnos con la poca paciencia en despachar por su parte el asunto?

No se susurra otra cosa, y hay que acatar por admitirlo.

La pandilla autonomista que quiere de futuro repartidor del botín del presidente el católico Sáenz Peña, tiene crecidos al encumbramiento de éste si el sistema electoral vigente se desecha la mayoría que tiene en la cámara.

Este es el "hecho nuevo" a que obedece la tardanza del P. E. en remitir a sus diputados el sonadísimo proyecto.

La reforma principal, el restablecimiento de la elección uninominal, o por circunscripciones, representa apenas unas migajas de esperanzas que se arrojan al pueblo gaseoso de ejercer su derecho de voto con el resultado práctico que legítimamente corresponde a su esfuerzo y que exige la atención de sus intereses.

Y sin embargo, hasta esa compensación pretende negarnos la oligarquía imperante en su codicia y su soberbia.

Así acreditada su candidatura presidencial, el P. E. quiere emplear más cinismo para postular el torpe ambición de dominio absoluto, sin cortapisas ni control.

La comuna de los ricos

A las 4.50 p. m. empezó a sesionar ayer el C. D., siendo el asunto de más interés un proyecto entrado de edificación de un barrio obrero en los terrenos denominados de la Tablada Municipal, por el cual se levantarían 2412 casas de un valor de 4000 pesos cada una y con una capacidad total para 20,000 habitantes. Dicho proyecto produciría el erario municipal una erogación de 16 millones de pesos, que se reembolsaría gradualmente a la comuna con la venta por meses de las viviendas de dichas casas a los ocupantes.

El concejal Orfizar, no sintiéndose muy fuerte para la oratoria y siendo reglamentada la obligación de fundar los proyectos, pidió a la secretaría que diera lectura de unas líneas que había escrito poco antes de entrar a sesión para fundar el que se acababa de leer.

Ayudado suficientemente, pasó a comisión. Sobre tablas se trató después la proposición de mandar dos médicos al próximo congreso científico latino-americano, en representación de la comuna bonarense asignándoseles 5,000 pesos para gastos. Fue aprobado.

Luego, antes de entrar a tratar el orden del día número 11, se discutió el asunto número 10 de la orden del día, que trataba del proyecto de ordenanza general de tráfico, enviado al G. D. a fines de diciembre pasado, por el D. E.

A pedido del Touring Club Argentino, la comisión de Obras Públicas hubo de avocarse al estudio inmediato de la parte que se refiere a los automóviles, siendo aprobado el despacho con algunas modificaciones.

El resto de la sesión dió por resultado: Inversión de \$ 25,604.86 en compra de terrenos para ensanche de calles.

Exoneración de impuestos:

La comisión Hijas de María, por una función en el teatro de la Avenida dada a su beneficio el 30 de octubre pasado, pesos 34.87, que el D. E. deberá devolverle.

Esa y otras cantidades con igual destino quedarán repuestas con un pequeño aumento en los impuestos.

A la comisión pro-Calabria y Sicilia, por una función dada a su beneficio el 18 de enero último, \$ 147.05.

Apróbase permitir la circulación de un carro-automóvil para transportar vidrios y cristales, vehículos cuyas dimensiones excederán de las permitidas hasta ahora por las ordenanzas.

No se accede a cambiar el nombre de la calle Alegría por el de Juan María Gutiérrez.

Para subsanar un error deslizado al darle ubicación al hospital Parmenio Pileri a su modificación el artículo 10 de la ordenanza de 28 de diciembre 1938, haciendo constar que se destinó a esa construcción el terreno municipal limitado por las calles Ferrada, Moreno, Condado y San Eduardo.

Se niega la aprobación de un despacho de la comisión de higiene, haciendo extensivo a todo el municipio la prohibición de circular vacas sueltas para la venta de la leche.

Postergase la discusión de la transferencia al ministerio de la guerra de una manzana de terreno ante las calles Larrea, Meló, Cantillo y Las Hieras.

Se desestima la denuncia hecha por un señor Olivera acerca de una propiedad municipal.

Se autoriza a dar una altura máxima de 20 metros el edificio que se construirá en la calle Rivadavia 1315 al 49.

A las 6.30 se levantó la sesión.

El jefe de policía, diputado por la capital

No sabemos si se trata de una broma, pero "La Argentina" anunciaba ayer que el señor Falcón será diputado por la capital en las elecciones del año próximo.

Al héroe de los asonados de la Avenida de Mayo le sobra cinismo para pretender "representar" a este pueblo que ha concurrido con sus torpezas, sus brutalidades y sus crímenes.

¿Quién dará su voto por el verdugo político? Los matorrales, las pezuñas y los fanfarrones protegen oportunamente por la policía? No se apartarán de él con horror hasta los elementos de Gantigi?

Poca fortuna le vaticinamos en ese terreno al Teófilo criollo.

Sería mejor que su amo, el señor Figueroa, le buscara otro conchallo.

Suscripción de "La Vanguardia"

A FAVOR DE LAS VÍCTIMAS DE LA BARBARIE DEL GOBIERNO

Suma anterior: \$ 1,129.04—Juan Godofredo, 1; A. Godofredo, 0.30; N. Quaglia, 0.50; E. Leoz, 0.15; José Pachal, 1; P. Quaglia, 1; N. N., 2; Carlos Staudt, 1; Raúl Frey, 1; A. Chésea, 0.50; M. Pochat, 1; A. Fogaroli, 0.50; D. Cantelmi, 1; Sociedad Herreiros de Obras, 50; C. de Saffeti, 0.60.

—Lista a cargo de Guillermo Aguirre Bengoa:—G. A. Bengoa, \$ 1; Ramón Berzain, 0.50; Juan B. Ghivizi, 0.50; Herman B. Lagos, 0.50; Ernesto Sarchi, 0.40; R. E. Forrist, 0.50; J. Cortés, 0.50; Antonio Alberti, 1; Pedro Barilli, 0.50; Francisco Chapuis, 0.30; Vicente Aroli, 0.40; Francisco Muelo, 0.30; Roberto Entero Rios, 0.50; Dante Rothmann, 0.50; Daniel Olor, 0.50; E. Escobedo, 0.50; Isidoro Izarneta, 0.50; Leopoldo Galbarzo, 1; Antonio Daneri, 0.40; José Aguirre Bengoa, 1; José Bordoli, 1; Juan J. Glialco, 1; Angel Blanco, 1; Sajaró Rupherman, 0.50; A. Blanchette, 0.50; Salvador Domenech, 0.50; Leonidas Escudero, 0.50; Carmelo Izquierdo, 0.50; Juan Paganini, 0.20; Juan D. Andrea, 1; José Díaz, 0.20; Francisco Osorio, 1; Luis Dagnino, 1; Carlos Dagnino, 1; Gayetano Arenales, 1; Carlos Cuatrecasas, 1; Ángel Dagnino, 1; Luca B. Juan, 0.20; Diego D'Andrea, 0.50; N. Eugenio Cao, 1; Atilio Meregá, 2; Santiago Pratte, 1; Juan Bolchini, 1; C. Drago, 1; Calfy Biliar, 1; Libero Girardoni, 1; M. Melido, 1; A. Tricheo, 0.20; A. Zerafaldi, 1; R. Cruzepelle, 1; Aquiles Trinchini, 0.50; Ernesto Saguinetti, 1;—Lista a cargo del ciudadano Práxedo P. Zúñiga:—2; Juan Maisterra, 3; Carlos Ariotti, 1; Vicente Molinari, 0.50; (sin nombre), 2; Pedro Gatto, 2; Silvio y Maddalena, 2; J. Contini, 1; Rosa Montasano, 1; Antonio de Giorgi, 2; Juan S. de Giorgi, 2; Máximo Minaya, 5; Oscarito Croppi, 2; C. Salibro, 1; Juan De La Plazuela, 0.50; R. Coronado, 5; P. Castillon, 2; Angela Bonitti, 5; Emilio Castro, 1; A. Cuotta, 5; M. Pizzi, 5; A. Tuñón, 2; Sinescechi, 1; Pultti, 0.50; León, 1; Gerónimo, 1; Lamón, 2; Domingo, 1; Felicitio, 1; Páglino, 1; Caffaro, 0.20; Garagiolli, 2; Dipozzano, 2; Oriolo, 1; Schinkel, 1; Faschino, 1; Porriolo, 1; Colombo, 2; Masasua, 1; José, 1; Sifron, 1; Neri, 1; Urvaco, 1; Práxedo P. Zúñiga, 1; Demasio, 1; Napot, 1; González, 0.50; Sirota, 0.50; Fontana, 1; López, 0.50; Cándido, 0.50; Pujol, 1; Colombito, 0.50; Miranda, 1; Jacoluber, 1; Naso, 0.50; Dacunto, 1; Alessio, 1; Pagheno, 1; Bellora, 1; García, 1; Maazazuz, 0.50; N. N., 5; Lorenzo, 2; Ramer, 2; Alejandro Pigni, 1; Ramón Varela, 1; Antonio Varzato, 1; Cerrizje Petzo, 0.50; Juan Rugno, 1; Canya, 0.50; Martarull, 1; Pedro, 0.50; L. Pozzi, 5; Lozada, 1.—Total: \$ 2,370.19.

A nuestros agentes

Debiendo cerrarse el día 30 del mes corriente el BALANCE GENERAL DE LA VANGUARDIA, pedimos a nuestros agentes nos devuelvan todos los recibos no cobrados y el saldo de sus cuentas, por lo menos 5 días antes de dicha fecha.

JOSÉ P. BALINO
Administrador

A LOS SUSCRIPTORES DE SAN NICOLAS

Se les avisa que el ciudadano Duilio Andin será en lo sucesivo el agente de este diario en esa localidad.

LA ADMINISTRACIÓN

La cónsola popular entre tanto, iba tomando formas tangibles. Cada semana, cada día, se hacía más sombría y amenazadora. Si al fin de la última semana que se decidió soportar, marcaba un nuevo aumento en el precio del celemin de trigo, se decía por todas partes, se harían intervenir al revólver y a la dinamita.

Pero no llegó a producirse el caso terrible. Al finalizar la semana todos los diarios anunciaron complacidos que el rey del trigo había rebajado su precio a un dólar 27 centavos el celemin y que a este precio debería de desprenderse de un millón de bofias! Al día siguiente fueron cuatro millones de celemines los que Jim Patten echó al mercado, al propio tiempo que reducía su precio a un dólar 24 centavos el celemin.

Es que el rey del trigo había llegado a tener la cónsola popular o, aunque tarde, había llegado a sentir remordimientos en su espíritu atañero? No. No había ni miedo ni remordimientos, solamente podía constatar la intervención de una dama, su propia esposa, por la que Jim, a pesar de su dureza, es capaz de arrojar a la calle todos sus millones, y le había dicho simplemente:

—Jim, toda esa pobre gente me da pena. Jim, si es verdad que me amas, vende tu trigo a un bajo precio!

El trigo lo vendió.

Si la esposa de Jim interviene tres semanas antes, ¿qué hubiera dejado de ganar once millones; si interviene tres semanas después, el buen Jim hubiera ganado treinta millones o más de dólares.

En el Congreso

SENADORES

SESION EN MINORIA

La holgazanería ya ha echado raíces en la y en la visita de un grande hombre consigue llevar—siquiera por curiosidad—la concurrencia de los legisladores.

A las 4.15 p. m. penetraron al recinto 13 senadores. El presidente Villanueva expresó que era menester tomar alguna medida para evitar el desahucio permanente de la lectura de la nómina de los ausentes, lo se sacó en limpio que el único que tiene licencia del Senado es el ingeniero Villanueva.

A moción del senador Maciá se resolvió pasar una nota a todos los ausentes, invitándolos a concurrir a sesiones, y se dió por terminado el acto.

Asuntos entrados

Agua potable—La comisión de Agricultura ha despachado favorablemente el proyecto del senador Del Pino por el cual se autoriza al P. E. para adquirir máquinas perforadoras a fin de dotar de agua potable a las provincias de Catamarca y La Rioja. Se amplía el proyecto en el sentido de que la adquisición de máquinas sea para toda la república, elevándose la cantidad a 200,000 pesos que faja el proyecto ordinario, hasta 500,000, y consignándose especialmente 100,000 pesos para gastos de ejecución.

Parate levadizo—El P. E. remitió ayer un mensaje y proyecto de ley para la construcción de un puente levadizo sobre el río Corrientes.

Por ley 4031 se autorizó la construcción de una obra destinada a la suma de 540,000 pesos m/n. Pero habiéndose agotado esa cantidad, es aún necesaria para terminar el puente la suma de \$ 719,926.40, y \$ 19,309 para sufragar los gastos ocasionados por los estudios respectivos.

Pensión—La cámara de diputados envía en revisión el proyecto acordando la pensión mensual de 400 pesos a la viuda e hijos menores del doctor Juan Estéban Martínez.

Accidentes de trabajo

Antonio Pintos, español, de 27 años de edad, casado, electricista, y con domicilio en la casa calle Estados Unidos 464, se encontraba ayer trabajando sobre una escalera, como a seis metros de altura.

Un movimiento falso de hizo perder el equilibrio, y cayó sobre el pavimento.

El golpe le fué tan rudo que el desgraciado obrero se produjo una herida en el cráneo, otra herida desgarrada en la región superficial izquierda y la luxación de la muñeca izquierda.

En la asistencia pública se le prestaron los primeros auxilios, retirándose después a su domicilio, donde se asiste.

Las excepciones militares

Héctor Arrodonio se presentó ante el juzgado del doctor Urdinarain interponiendo un recurso de quejas, contra la junta de excepciones de esta capital en favor de su hijo, que presta servicio en el regimiento 10 de infantería.

El juez no hace lugar a este recurso en virtud de lo ordenado en el artículo 93 del Decreto reglamentario del 31 de agosto de 1907, que dispone que las excepciones sólo podrán ser solicitadas por los ciudadanos obligados a prestar servicios militares por intermedio de sus jefes respectivos.

Política criolla

ARTICULO 105
DE LA CONSTITUCION

A cada nueva impudicia gubernamental exclamamos: "¡esto es lo último!" y no. Es labar de una larga cadena, siempre hay trecho para llegar al abismo...

Bajo la forma republicana de gobierno, diez años atrás, apenas si se atrevía a asomar el ala el ave "torrida" del absolutismo. Hoy se muestra toda, serena en el espigón, como esgrapando el sol del centenario.

No es un partido que elige una convención para que escija a su vez designe los candidatos al gobierno. Son tres hombres que señalan a dedo el más incondicional para ocupar la primera magistratura de una provincia, y veinte candidatos que se ofrecen a aquél para ocupar la vice.

No hay apelación; el que será gobernador "elige" su segundo, "elige" los legisladores y los jueces y las autoridades todas. Es el gobierno de un solo hombre. Y es lo que hace en estos momentos el coronel Arias, futuro gobernador de la provincia de Buenos Aires por voluntad expresa del presidente de la república, del gobernador Irigoyen y del caudillo Máximo Paz.

La piedad del rey del trigo

HA SIDO AMOR

He aquí como un día de Nueva York explica la forma en que se produjo el mes pasado, de manera inesperada, la cesación de la crisis del trigo en los Estados Unidos:

"Cuando se supo hace algunas semanas en la Bolsa de Chicago que el ingeniero Jim Patten había hecho un "corner" contra los trigos, es decir, que había acumulado todos los lotes disponibles en el mercado, se protestó en todos los tonos, pues ello prescribía de antemano pérdidas considerables para todos aquellos que eran mayoría—que habían especulado a la baja.

Jim Patten, el rey del trigo—como se le llama en todas partes—dejó tranquilamente que se protestara.

Poco tiempo después los pobres de Chicago constataron con inquietud al principio, con angustia más tarde que el precio del pan se iba elevando en varios centavos por cada semana que transcurría. Cuando la población se enteró de que ese movimiento continuaba de suba era debido no a la escasez del trigo sino a una operación colosal de escarampamento, su angustia se transformó en furor y las multitudes se levantaron contra el autor del "corner" criminal en todos los ámbitos de la gran ciudad y las comarcas vecinas.

El rey del trigo recibió el servicio de policía privada que siempre rodea a su persona una imperceptible pero impenetrable red defensiva y aumento de golpe, como a manera de audaz desafío, en diez centavos el precio ya enorme de la harina. Cedió? ¿Se ampuzó? El Jim Patten, que se río de los monarcas, jamás!

La primera conferencia

DE BLASCO IBÁÑEZ

El viernes próximo dará su primera conferencia en el teatro Odón, el conocido novelista Vicente Blasco Ibáñez. Es el tema de esta conferencia "La Argentina desde España".

La inmigración

Ayer llegó el vapor Plata procedente de Génova y escalará conduciendo a su bordo 150 inmigrantes italianos.

También entró de igual procedencia el vapor Burettina, con 400 inmigrantes.

Las excepciones militares

Héctor Arrodonio se presentó ante el juzgado del doctor Urdinarain interponiendo un recurso de quejas, contra la junta de excepciones de esta capital en favor de su hijo, que presta servicio en el regimiento 10 de infantería.

El juez no hace lugar a este recurso en virtud de lo ordenado en el artículo 93 del Decreto reglamentario del 31 de agosto de 1907, que dispone que las excepciones sólo podrán ser solicitadas por los ciudadanos obligados a prestar servicios militares por intermedio de sus jefes respectivos.

Huelgas

REPARTIDORES DE DIARIOS

El movimiento huelguista de los repartidores de diarios de "La Argentina" ha continuado ayer sin solución.

La policía procedió a la detención de los repartidores Luiza, Blanco, Fernández, Alonso y otro cuyo nombre ignoramos, quienes trataron, usando un derecho muy legítimo, de aconsejar a los pocos carneiros no traicionaran la huelga.

El reparto de diarios, sin embargo, no se ha efectuado, alcanzando al "The Standard" tal perjuicio.

En la asamblea efectuada por los repartidores se resolvió continuar la lucha. Antonio Ramos se presentó en la reunión, pretendiendo justificar su conducta, pero no se le permitió, siendo rechazado, pues los repartidores están convencidos de su culpabilidad.

También sabemos que otras publicaciones ofrecieron dinero para que continuara el movimiento contra "La Argentina", habiéndose manifestado la asamblea en contra de esa tentativa de soborno.

Los huelguistas se reúnen permanentemente en Uruguay 115.

CHOCOLATEROS DE "LA PERFECCION"

Este movimiento huelguista sigue sin novedad. Los obreros comprometidos se hallan dispuestos a continuar la resistencia hasta lograr satisfacción a su petitorio.

Las asambleas se celebran todos los días a las 9 a. m., en Montes de Oca 972.

El domingo a las 2 p. m., tendrá lugar una reunión general del gremio en Méjico 2070.

MAQUINISTAS DE CALZADO DE LA PLATA

El secretario de esta asociación obrera nos escribe comunicándonos que la huelga declarada a la fábrica de calzados de Eugenio Zofanelli continúa en el mismo estado, oponiendo unánime resistencia todos los operarios del establecimiento.

Los huelguistas piden a sus compañeros de oficio radicados en esta capital no se dejen engañar por los capataces de Zofanelli que ofrecen trabajo con el propósito de desbaratar la solidaridad del antiguo personal.

Los obreros en huelga se reúnen diariamente en el local de la Federación Obrera Local, calle 45, esquina 8.

Cómo se explota a los empleados de comercio

EN LA CASA GATH Y CHAVES

Hace algunos días publicamos una queja del personal de esta importante casa de comercio, denunciando la violación de la ley del descanso dominical. Se han podido verse por la carta súmala los administradores de esa sociedad anónima han tomado en cuenta el descontento del numeroso personal, reflejado en ese artículo, pero a su vez han ideado otra forma de extorsión, que aumenta la explotación que soportan esos empleados.

En la solidaridad de todos, en la organización gremial del personal vejado y oprimido encontramos los recurrentes la fuente de futuros triunfos beneficiosos a la causa del trabajador y a sus intereses de clase.

¡He aquí la carta que hemos recibido ayer! Ciudadano director de LA VANGUARDIA: Los empleados de la casa Gath y Chaves queremos muy agradecidos por la publicación hecha a nuestro favor respecto del descanso dominical, pero los señores directores de la sociedad anónima, verdaderos y puros, han pensado facilitarnos en otra forma haciéndonos trabajar de 9 a 12, todas las noches, bajo pena de ser echados a la calle. Considero, ciudadano director, lo injusto que debe ser después de una jornada de 9 horas, después de retirarnos cansados a

NOTAS

Durante el tiempo que relató sobre sus subditos, Abdúl Hamid era verdaderamente el soberano más bien servido del mundo. No necesitaba dar órdenes para hacerse obedecer: bastaba una ligera indicación.

Esta anecdota, que refiere Mr. Maurice Gandolet, es de lo más típico. Un día Abdúl Hamid dijo a sus secretarios:

—Hay muchos armenios en Stambul y Galata.

En el círculo del sultán rojo se sabía lo que esas palabras querían decir. Al día siguiente, se masacraba a los armenios con un ardor admirable.

Pero el sultán, habiendo sabido el número de las víctimas, exclamó:

—Había demasiados armenios en Stambul.

Y el masacre cesó. Buen sultán y dulce país!

Falcón debe pensar: "Si me baytara decir: 'Hay muchos socialistas en Buenos Aires', que pronto acabaría con ellos!"

Do más curioso para un autor es lanzar su libro.

Los obreros en huelga se reúnen diariamente en el local de la Federación Obrera Local, calle 45, esquina 8.

NOTAS

Durante el tiempo que relató sobre sus subditos, Abdúl Hamid era verdaderamente el soberano más bien servido del mundo. No necesitaba dar órdenes para hacerse obedecer: bastaba una ligera indicación.

Esta anecdota, que refiere Mr. Maurice Gandolet, es de lo más típico. Un día Abdúl Hamid dijo a sus secretarios:

—Hay muchos armenios en Stambul y Galata.

En el círculo del sultán rojo se sabía lo que esas palabras querían decir. Al día siguiente, se masacraba a los armenios con un ardor admirable.

Pero el sultán, habiendo sabido el número de las víctimas, exclamó:

—Había demasiados armenios en Stambul.

Y el masacre cesó. Buen sultán y dulce país!

Falcón debe pensar: "Si me baytara decir: 'Hay muchos socialistas en Buenos Aires', que pronto acabaría con ellos!"

Do más curioso para un autor es lanzar su libro.

Los obreros en huelga se reúnen diariamente en el local de la Federación Obrera Local, calle 45, esquina 8.

NOTAS

Durante el tiempo que relató sobre sus subditos, Abdúl Hamid era verdaderamente el soberano más bien servido del mundo. No necesitaba dar órdenes para hacerse obedecer: bastaba una ligera indicación.

Esta anecdota, que refiere Mr. Maurice Gandolet, es de lo más típico. Un día Abdúl Hamid dijo a sus secretarios:

—Hay muchos armenios en Stambul y Galata.

En el círculo del sultán rojo se sabía lo que esas palabras querían decir. Al día siguiente, se masacraba a los armenios con un ardor admirable.

Pero el sultán, habiendo sabido el número de las víctimas, exclamó:

—Había demasiados armenios en Stambul.

Y el masacre cesó. Buen sultán y dulce país!

Falcón debe pensar: "Si me baytara decir: 'Hay muchos socialistas en Buenos Aires', que pronto acabaría con ellos!"

Do más curioso para un autor es lanzar su libro.

Los obreros en huelga se reúnen diariamente en el local de la Federación Obrera Local, calle 45, esquina 8.

NOTAS

Durante el tiempo que relató sobre sus subditos, Abdúl Hamid era verdaderamente el soberano más bien servido del mundo. No necesitaba dar órdenes para hacerse obedecer: bastaba una ligera indicación.

Esta anecdota, que refiere Mr. Maurice Gandolet, es de lo más típico. Un día Abdúl Hamid dijo a sus secretarios:

—Hay muchos armenios en Stambul y Galata.

En el círculo del sultán rojo se sabía lo que esas palabras querían decir. Al día siguiente, se masacraba a los armenios con un ardor admirable.

Pero el sultán, habiendo sabido el número de las víctimas, exclamó:

—Había demasiados armenios en Stambul.

Y el masacre cesó. Buen sultán y dulce país!

Falcón debe pensar: "Si me baytara decir: 'Hay muchos socialistas en Buenos Aires', que pronto acabaría con ellos!"

Do más curioso para un autor es lanzar su libro.

Los obreros en huelga se reúnen diariamente en el local de la Federación Obrera Local, calle 45, esquina 8.

NOTAS

Durante el tiempo que relató sobre sus subditos, Abdúl Hamid era verdaderamente el soberano más bien servido del mundo. No necesitaba dar órdenes para hacerse obedecer: bastaba una ligera indicación.

Esta anecdota, que refiere Mr. Maurice Gandolet, es de lo más típico. Un día Abdúl Hamid dijo a sus secretarios:

—Hay muchos armenios en Stambul y Galata.

En el círculo del sultán rojo se sabía lo que esas palabras querían decir. Al día siguiente, se masacraba a los armenios con un ardor admirable.

Pero el sultán, habiendo sabido el número de las víctimas, exclamó:

—Había demasiados armenios en Stambul.

Y el masacre cesó. Buen sultán y dulce país!

Falcón debe pensar: "Si me baytara decir: 'Hay muchos socialistas en Buenos Aires', que pronto acabaría con ellos!"

Do más curioso para un autor es lanzar su libro.

Los obreros en huelga se reúnen diariamente en el local de la Federación Obrera Local, calle 45, esquina 8.

A nuestros agentes

Debiendo cerrarse el día 30 del mes corriente el BALANCE GENERAL DE LA VANGUARDIA, pedimos a nuestros agentes nos devuelvan todos los recibos no cobrados y el saldo de sus cuentas, por lo menos 5 días antes de dicha fecha.

JOSÉ P. BALINO
Administrador

A LOS SUSCRIPTORES DE SAN NICOLAS

Se les avisa que el ciudadano Duilio Andin será en lo sucesivo el agente de este diario en esa localidad.

LA ADMINISTRACIÓN

La cónsola popular entre tanto, iba tomando formas tangibles. Cada semana, cada día, se hacía más sombría y amenazadora. Si al fin de la última semana que se decidió soportar, marcaba un nuevo aumento en el precio del celemin de trigo, se decía por todas partes, se harían intervenir al revólver y a la dinamita.

Pero no llegó a producirse el caso terrible. Al finalizar la semana todos los diarios anunciaron complacidos que el rey del trigo había rebajado su precio a un dólar 27 centavos el celemin y que a este precio debería de desprenderse de un millón de bofias! Al día siguiente fueron cuatro millones de celemines los que Jim Patten echó al mercado, al propio tiempo que reducía su precio a un dólar 24 centavos el celemin.

Es que el rey del trigo había llegado a tener la cónsola popular o, aunque tarde, había llegado a sentir remordimientos en su espíritu atañero? No. No había ni miedo ni remordimientos, solamente podía constatar la intervención de una dama, su propia esposa, por la que Jim, a pesar de su dureza, es capaz de arrojar a la calle todos sus millones, y le había dicho simplemente:

—Jim, toda esa pobre gente me da pena. Jim, si es verdad que me amas, vende tu trigo a un bajo precio!

El trigo lo vendió.

Si la esposa de Jim interviene tres semanas antes, ¿qué hubiera dejado de ganar once millones; si interviene tres semanas después, el buen Jim hubiera ganado treinta millones o más de dólares.

Sobre patriotismo

Confesamos que no teníamos el propósito de intervenir con nuestra opinión en el asunto que se debate desde hace días en LA VANGUARDIA. Pero las espíritus bravos, que un distinguido compañero ha volcado entre párrafo y párrafo, nos obligan a una respuesta de cortesía.

Entendemos que la "enquete" patriótica, por el ciudadano a que alude el articulista, tendía al fin único de definir el pensamiento de los hombres más preparados del Partido en lo que se refiere al "concepto patria", y si se quiere también, aprender algo nuevo, ya que no tenemos la pretensión de saberlo todo.

Creemos que luego la iniciativa de esa encuesta se refirió con otra, a la dirección de la "Revista Socialista Internacional", o, mejor dicho, se amplió al sentido de la encuesta extensiva a todos los aliados del Partido.

Toda discusión cuando se trata con altura de miras, es saludable. Merece la virtud de encaminar el pensamiento hacia el estudio y hacia la meditación.

Que hay ideas contradictorias entre los socialistas respecto del asunto, lo prueban las innumerables cartas publicadas en LA VANGUARDIA.

Sabemos de buena fuente que el ciudadano patrocinante de la encuesta primera, era ajeno al propósito de una "enquete". Que esos "conceptos generales" no son suficientes los demuestran evidentemente el interés que han despertado en el Partido, apenas "desgeneralizados".

Y ya que se ha tratado con tanto desprecio el asunto de las banderas, permitámonos opinar, de paso, en cuatro líneas:

La bandera argentina es el símbolo de una nacionalidad que cabe y que está en nosotros dentro del internacionalismo. La bandera roja como símbolo de nuestros anhelos generosos y justos, no puede ser la expresión del nacionalismo "de los que se enojan y por lo tanto se enojan". El internacionalismo es el buen nacionalismo. La bandera roja es "simbólica" nada tangible; es insignia de algo que vendrá. No negamos que la bandera argentina encubre hoy todas las corrupciones políticas y administrativas. Pero no nos explicamos cómo se pueda despreciar a la bandera nacional por el hecho apuntado.

Cuando vemos a la bandera argentina cruzada en bandera sobre el pecho de los bandoleros del gobierno o del estado, afirmamos nuestro propósito de "arrancarla" en que se envilece, y condenamos todo nuestro anhelo parodiando al poeta dominicano en una sencilla y elocuente cuarteta:

¡Qué humillada y baja está
Azul y blanca bandera;
Quién te viera, quién te viera,
Más arriba, mucho más!

Un cualquiera.—Junio 5 1939.

Soy español, o mejor dicho, nacido en ese rincón de tierra asturiana que está bajo la misma bandera que ampara al despotico gobierno español. He venido como muchos otros a este país buscando un medio de vida más desahogado, lústin y marcha, por la tiranía y la explotación que ejercen los patronos y los gobiernos de todos los países.

Converso el amor al terruño, ósea al pequeño pueblo donde nací, porque en él vi los primeros luces. Jugué con otros pequeños como yo, compañeros de colegio, y vienen siempre a mi memoria esos recuerdos hermosos de la infancia. Pero ese amor es sólo al pequeño pueblo. Como pueblo yo llamar mi patria a Sevilla, Murcia y Zaragoza y otras poblaciones de España que no conozco. Mi patria es el pueblo donde nací ó crecí, porque el haber nacido en un pueblo no es tampoco razón para tener amor. A mí no me preocuparía el haber nacido en cualquier otro rincón del globo. Fue lo que me llamó patria a Buenos Aires y Chamisón, porque en la primera he residido y en la segunda residí, y aquí germinó mi primer amor.

Desconozco esa patria que a la sombra de su bandera nos oprime. Sólo me preocupa el anhelo de ver llamar a la bandera roja que ha de cobijar al mundo en entero.—J. A. Viruela.

A los socialistas poco les importa ser considerados como buenos o malos patriotas; sólo se preocupan de ser buenos socialistas, porque entienden ser así buenos ciudadanos. El ciudadano que trabaja para establecer un régimen social más humanitario, más

QUILMES ES UNA CERVEZA INSUPERABLE

SE CURAN RADICALMENTE LAS ENFERMEDADES SECRETAS CON LA INYECCION DOYEN

DR. DIEGO GIBSON: DEFENSA 192-B. MITRE Y 5ª MARTIN

MOVIMIENTO SOCIAL

PARTIDO SOCIALISTA

Centro de la 6ª y 9ª.—En atención a diversas notas de Centros Socialistas, este Centro hará en breve una declaración pública explicando los motivos que lo inducen por la convocación de un congreso extraordinario del Partido

ASAMBLEAS

Centro de la 18ª y 19ª.—Mañana a las 8 p. m., en Günter 146.—Orden del día: balance; congreso extraordinario; asuntos de J. Ferrer; boletines nuevos.

Centro de la 7ª y 15ª.—Hoy a las 8 p. m., en Pringles 733.—Orden del día: balance; correspondencia; congreso extraordinario.

Juventud Socialista de la 12ª y 13ª.—Hoy a las 11 a las 8.30 p. m., Orden del día: balance; socios nuevos y micros; fiestas; conferencias.

Juventud Socialista de la Boca.—El viernes a las 8 p. m., en Del Crucero 1162.—Orden del día: correspondencia; balance; congreso extraordinario.

Centro de la 6ª y 9ª.—El viernes 11 a las 8 p. m., en Méjico 3414.—Orden del día: balance; correspondencia; informe de co-

La Fraternidad Internacional — Hoy a las 7 y 20 p. m., en Santa Adelaida 537, reunión de delegados.

Juventud Socialista de la 2ª.—Mañana a las 7.30 p. m., en General Urquiza 1870, para tratar asunto fiesta. Segunda convocatoria.

Obreros del Puerto de la Capital.—Mañana a las 2 p. m., en Montes de Oca 972, reunión general del gremio, para tratar un asunto importante.

GREMIALES

El sembrero.—Hemos recibido el número 57 del órgano de la sociedad de Trabajadores Sembreros en General de la República Argentina.

DIVERSAS

Comité Pro 'Presco'—Donaciones recibidas.—Suma anterior, \$ 769.80.—Sembreseros, lista número 1, 6.º número 2, 15.30, 1.22.10; 4, 17.50; 7, 8; por intermedio de 'La Protesta', 1.60; Obreros en número 45.—Total: \$ 855.30.

Como está anunciado, el martes 15 del corriente en Montes de Oca 972, a las 8 p. m., se sortará la rifa que está en circulación. A la vez se organiza una conferencia a cargo de Luis Bernard, quien se ocupará de la acción del Comité, extendiéndose en c.º a cuestiones sobre los hechos de la campaña rifa de Mayo.

Hay todavía en circulación gran cantidad de sellos, y conviene que la colectividad se apresure a distribuirlos.—El Comité.

FIESTAS

Asociación Obrera de Socorros Mutuos.—Esta filantrópica institución se prepara a conmemorar el XI aniversario de su fundación con una función teatral y baile que tendrá lugar el sábado 19 a las 8 p. m., en la Casa Sula, calle Rodríguez Peña 254.

El producto de la fiesta se destinará a la causa social, pudiendo los interesados solicitar entradas en la secretaría Méjico 2870; los socios pagarán \$ 1.20; invitado con familia, 1.20; invitado solo, 2.50; asiento, sin excepción, 0.30.

INTERIOR

LOMAS DE ZAMORA.—En la asamblea última celebrada por el Centro Socialista, se aprobó la propuesta del Centro de Avellaneda, de celebrar un congreso provincial, aprobándose la siguiente indicación: "El Centro Socialista de Lomas de Zamora reúne en asamblea, resuelve no apoyar en ningún caso al Centro de Avellaneda, y hace suya las indicaciones del ciudadano Boza Urdinola".

Toda correspondencia debe dirigirse al ciudadano Tomás Palamara, Lomas, P. C. 5.

AVELLANEDA.—El Centro Socialista usará el domingo 4 a las 2 de la tarde en la plaza Agüero Albina (Avellaneda) una conferencia sobre el tema: "Desarrollo del juego". Oradores: Luis Valentín Noailles y José Lemós.

Marítimas

PAQUETES POSTALES.—Correspondencia especial hoy, de Europa y Dakar, en el Plata; de Europa y Brasil, en el Argentina; de Europa y Brasil, en el Argentina. Correspondencia a salir mañana, para San Vicente y Génova, por el Principe Umberto, a las 8 a. m. (alcance a las 3 p. m.); para el Brasil y Nueva York, por el V.º, a las 8 a. m. (alcance a las 3 p. m.).

VAPORES ESPERADOS HOY.—Esterlinus, inglés, de Rosario en el dique 4, a completar su cargamento; Argentina, italiano, de Génova en la dársena Norte, con pasajeros y carga general; Nassovia, id., de Bahía Blanca en el dique 3, a completar su cargamento; Kirschberg, id., de la rada en el dique 2, a cargar; Pympton, id., de la rada en la dársena Sud, con carbón; Incharra, id., de Cardiff en el dique 4, de Nueva York, con carbón; Saint Jerome, id., de Nueva York, en la Plata, con carga general; Pilar de Larriaga, id., de Nueva York, en la Plata, con carga general.

MASANA.—Highland Brigade, inglés, de Liverpool en el dique 1, con carga general; River Plate, id., de Middlesborough en el dock Sud, con carga general.

A SALIR HOY.—Dipton, inglés, del dique 3 para Londres, con productos; Saint Ebert, id., del dique 2 para Hull, con productos; Principe di Udine, italiano, del dique 4 para Génova, con pasajeros y productos; Menton, argentino, del dique 4 para San Antonio, con pasajeros y productos; Montevideo, alemán, del dique 2 para Bahía Blanca, a cargar; Cartherhouse, inglés, del Riachuelo para el Rosario, a cargar.

MASANA.—Principe Umberto, italiano, de Génova para Génova, con pasajeros y productos; Verdi, inglés, del dique 4 para Nueva York, con pasajeros y productos.

FLUVIALES—Hoy llegarán al Montevideo: el Eolo y Río de la Plata; para el Uruguay, el Rivadavia; para Gualeguaychú, el Golondrina; para el Carmelo, el Luna.

deo, Eolo y Río de la Plata; del Salto, el Helios; de la Asunción, el Lambaré. Hoy

TELEGRAMAS DE CHILE

Huelga de salitros en Antofagasta

SANTIAGO, 8.—Comunican de Antofagasta, que continúa la huelga de los operarios para embarco de salitre del puerto de Mejillones que hace la casa Lomax.

DEL BRASIL

Falsificación de billetes bancarios

RIO DE JANEIRO, 8.—Se ha descubierto una nueva falsificación de billetes de Banco imitando los fabricados por la American Bank Note Company, de Nueva York. Son de la sexta serie, del valor de 50.000 reis.

Los clericales en congreso

RIO DE JANEIRO, 8.—El congreso católico será inaugurado el 28 del corriente. El cardenal monseñor Aguirre prometió asistir.

Vapor con averías

RIO DE JANEIRO, 8.—Ha fondeado cerca de la Ria Mocangué el vapor alemán Aachen, que perdió la hélice en las proximidades de Punta Negra.

DEL URUGUAY

Dos balazos que hicieron por casualidad?

MONTEVIDEO, 8.—En Artigas, Felipe Capilleras hirió gravemente de un balazo a Ciriaco Menzocchia. En la estación González (San José) Agustín Ponce hirió, también, de un balazo a Ramón Romero. Ambos hechos son casuales.

HUELGA DE PESCADORES

MONTEVIDEO, 8.—Se declararon en huelga los pescadores empleados de la empresa Galcerán, por causa de negarse un aumento de jornal.

Buque con averías

MONTEVIDEO, 8.—Llegó de arribada a causa de tener averías en el casco la fragata italiana Elisa, en viaje de Portobello para Talcahuano cargamento de carbón. Fuertes golpes de mar le deshicieron completamente los botes que traía.

Los espectáculos de esta noche

NACIONAL.—Los granujas; La traspera; La oña negra; La diosa fortuna.

COMEDIA.—La ola negra; Aquí hace falta un hombre.

ARGENTINO.—La alegría de la viuda; Pensión impagada; Las romerías; Panete conscripto.

VICTORIA.—La diámana de la princesa; MODERNO.—El siete; Los 6 pares.

MARCONI.—El barone Sciosciammocca; Acto de variedad.

APOLO.—Héroes por fuerza; Los tímidos; 0,03, el plato.

BIÓGRAFOS

COLISEO SAN JUAN.—San Juan 782.—Gran cinematógrafo moderno, altamente moral para familias, función todas las noches. Nuevas día de moda.

SALON PARIS.—(Biógrafo)—Buen Orden 1268.—Gran variedad de vistas en colores.—El único por su inoxidabilidad.

ES BORRACHO EL QUE QUIERE SERLO—Escanen un par de frascos del Licor del Dr. Fink, de Londres, para curar al borracho más empedernido. No es peligroso, tónico y da siempre resultados.—Berrut y Falco, Corrientes 641. Se remiten folletos gratis a quien los solicite.

EL AZOTE

Un individuo que no lucha es un ser inerte, es cualquier cosa, menos un ciudadano.

Si el extranjero desea ser considerado como un elemento verdaderamente progresista entre nosotros, es necesario que integre su función de mero productor con la función política, entendida ésta en su acepción más amplia.

En la Secretaría del Comité Electoral Central del Partido Socialista se suministran informes para obtener carta de ciudadanía.

DEFENSA 688, de 9 a 11 p. m.

Relojes-Relojes

La casa que más barato vende! A los obreros conviene visitarla!

Dos Relojes Indispensables.

GARANTIDOS POR DOS AÑOS

Crónometro Yakea de níquel hora + 1/2 a 1/10 por día \$ 3.

D-sportler Yankee hora + 1/2 a 1/10 durante 15 minutos por día \$ 5.

Remito a cualquier punto agregando 50 centavos por la encomienda.

Gran surtido en relojes de pared, de bolsillo, despertadores, cadenas enchufadas, anillos de compromiso, aros, prendedores, etc. Precios reducidos. A los compradores hago descuento del 10 por ciento.

P. SEITLER
Buen Orden 619—Buenos Aires

Revista Socialista :: :: Internacional

EDITOR
Dr. E. Del Valle J. Brusca

Publicación mensual de exposición del socialismo científico, crítica social e información del movimiento obrero de ambos mundos. Aparece el 15 de cada mes.

Administrador: Víctor Kuen, Cuyo 173, Buenos Aires.

Suscripción adelantada: año, \$ 6; 6 meses, \$ 3; el número, 0.50, en todos los kioscos y librerías.

Agentes de "La Vanguardia"

INTERIOR

AYACUCHO—José Medina.

AZUL—José Muñoz, B. Alrep. 232.

ADROGUE—Domingo Silva.

ALGARROBO VERDE—Lisardo G. Goy.

AVELLANEDA—Juan Duque.

BAHIA BLANCA—B. M. Calnegra, Mi. 576.

BRAGADO (F. C. O.)—Antonio Rocco.

BUEEN PARADA (Río Negro)—Joaquín Ochoa.

CORBUZA—Rafael Peralta, Tablada 34.

CURUBUQUATÁ—Claudio Falaj.

CHACABUO—Roque Marín.

CAÑADA VERDE—J. Draxler.

CORONEL PRINGLES—Camello di Sauti.

CORRIENTES—Antonio Plectrilli, calle Junín 1439.

CORONEL DORRIGO—Pelayo Fernández.

C. DEL URUGUAY—Antonio Nardone.

COLON—Leal H.—David Pattin.

CAP. BARRIENTO—Augusto Burel.

CRUZ DEL ESTE—Ramón Piccola.

CONCORDIA (E. R.)—Antonio M. a Goya.

GUALEGUAYCHU (E. R.)—A. Grisetti.

GENERAL ROCA (Río Negro)—Aibila.

HINOJO (F. C. S.)—Juan De Pierria.

ING.—WHITE—Nicola Borghetti.

JUNIN—Javier Castro.

JUJUY—Joaquín Alvarado.

LA PLATA—Agencia Carbonell, calle 4 entre 7 y 8 núm. 532.

LANUS (Sección Este)—Hermann Grün.

LANUS (Sección Oeste)—Luis Amadi.

LAFRIDA—Juan Cabrera.

LOS TALLERES—Alejandro Comelli.

LINCOLN—Martín Ibarra.

TANDEL—J. G. Llemur.

LOBOS—Albino Cappell.

LOS MEDANOS (F. C. S.)—Fernand Reyneri.

MELENDOZA—José Prat, Bolivia 1859.

MONTE CASEROS—Manuel Hidalgo.

MAR DEL PLATA—José Argüel.

MORON—Eduardo Canelo.

NOYVE DE JULIO—Pedro Eppherre.

POSADAS (Misiones)—Jacinto Coza.

PARANÁ (E. R.)—Francisco Acosta.

PERGAMINO—Timoteo Díaz.

QUILMES—M. Quadrio.

RAMOS MEJIA (F. C. O.)—Eugenio Albani.

ROSARIO (Sta. Fe)—Georgino Linde.

ISABELIA—Vicente Patos.

RUFINO—Manuel Méndez.

SAN FERNANDO Y TIORRE—Juan Calera, calle Estación Canal (Tigre).

SANTIAGO DEL ESTERO—Oscar Raltón.

SALTA—José M. Navambol, calle Sarmiento 128.

TUCUMAN—Gregorio R. Pinto, San Lorenzo 124.

TERES ARROYOS—Juan Conde.

TEMPERLEY—Pedro L. Pellegrini.

TOSQUITOS—Cesáreo Domínguez.

VILLAGUAY (E. R.)—Juan Ricca.

Precio del oro

Tipo corriente en plaza, 227.27 oje.

Un peso nacional vale 0.44 \$ oro.

Un argentino (\$ oro) vale 11.35 m/m.

Una libra esterlina, vale 11.45 \$ m/m.

Un napoleón (20 francos), vale 9 \$ m/m.

Un águila (10 dólares), vale 11.54 \$ m/m.

20 marcos (Alemania), vale 11.22 \$ m/m.

Un peso oro oriental, vale 24.4 \$ peso.

Trabajadores extranjeros:

Un individuo que no lucha es un ser inerte, es cualquier cosa, menos un ciudadano.

Si el extranjero desea ser considerado como un elemento verdaderamente progresista entre nosotros, es necesario que integre su función de mero productor con la función política, entendida ésta en su acepción más amplia.

En la Secretaría del Comité Electoral Central del Partido Socialista se suministran informes para obtener carta de ciudadanía.

DEFENSA 688, de 9 a 11 p. m.

VILLA DEVOTO—36 TERRENOS EN 80 mensualidades, en interés. Base \$ 10 \$ por metro el lote y con superficies que varían entre 300 y 500 v. c. cada uno respectivamente. Ubicados en el araje más progresista y notable de esta localidad, lindando con los hermosos parques de la Facultad de Agronomía y Veterinaria, a 50 metros de la vía del eléctrico Lacroze y a 200 m. de las paradas del mismo, Agronomía y Talar. A solo 5 minutos de la estación Chacarita, y a 20 del centro de la ciudad. Con frente a las calles Sud América, Navarro, Lacroze y Zamudio. Están rodeados de edificación moderna, con gas y dando nada falta, pues hay casas de comercio que proveen a las necesidades del oje no lo hace en el centro. Haga anunciar a Villa Devoto y visitar esa espléndida localidad, para darse cuenta que no hay nada mejor como ubicación, ni de progresos fan rápidos en el radio de la capital. La valorización es allí diaria y más aún si se tiene en cuenta que es el paraje escogido para levantar la bonita casa veraniega o vivienda humilde del trabajador. Las condiciones de la venta, las dimensiones de los lotes y las comodidades que les rodean los hacen aún más atractivos. Condiciones de la venta: En 80 mensualidades, sin interés, debiendo entregar el comprador 3 como señal en el acto del remate más el oje de nuestra comisión y 3 al recibir el lote. La entrega de los lotes será inmediata a la venta y los planos definitivos serán otorgados por los escribanos señores Gómez y Valenzuela. Tránsito gratis que saldrá de Corrientes y Callao a la 1.50 y de la estación Chacarita, Corrientes y Coligales, a las 2.20 de la tarde. Soliciten planos, boletines y Mapas, B. Méjico 537 ó Cabildo 2020.—RISSO PATRON Y Cia.

EL DOMINGO 13 de Junio a las 2.30.

En la Boca 20 TERRENOS POR MENSUALIDADES

EN LA BOCA—20 TERRENOS CENTRALES inclusive tres esquinas. Notable liquidez en treinta mensualidades. Sin interés. Especiales para casas de negocios y fincas de gran renta. En el centro de todo el movimiento, rodeados de tranvías eléctricos y el radio de las cloacas, adecuados y aguas corrientes. Sus superficies varían de 150 a 500 varas, y la mayor parte están entre edificios; sin base. Por lo que vendi a tanta la vare. Dato: LA MADRID ENTRE PATRICIOS Y HERNANDARIAS—(Lote 36). Mide 10 por 19.85 vs. Mira al Sur. Con tranvías eléctricos en ambas esquinas a 1 cuadra de la estación Gran Nacional.

IRALA Y LA MADRID—La magnífica esquina 20 por 20.10 vs. Sup. con eléctrico al frente y hacia la cruz con la futura plaza, mercado y estación Gran Nacional. A solo 50 metros de Olavarría.

AUSTRALIA Y ZARATE—2 terrenos: la esquina rumbo SO, con y el lote lindero al frente a Zarate de 10 por 23.50 vs. ROCHA ENTRE IRALA Y ZARATE—Lote 30. Espléndido terreno de 500 varas y ancho 19 por 50. Con tranvía eléctrico por a esquina de Irala.

MAGALLANES ENTRE ZARATE E IRALA—2 lotes (núms. 22 y 26) de 10 por 10 vs. c. u. Miran al Norte. Sobre la estación del Gran Nacional y a un paso de Olavarría, Hernández, La Madrid y Patricios con eléctricos en todas direcciones.

IRALA ENTRE ROCHA Y MAGALLANES—Precioso terreno vie a vie a la estación Gran Nacional. Mide 10 por 36.

PINZON E IRALA—Notable esquina dividida en lotes de diferentes superficies especiales con superficies de 120 y 140 vs. Rumbo SE al lado de Hernández con eléctrico y sobre las calles Suárez y Olavarría también con tranvía.

IRAZA Y PINZON—3 excepcionales terrenos, sobre la estación Brown (Olavarría y Garibaldi). Rodeados de tranvías y todos lotes pequeños que se adquieren casi sin desembolso.

Condiciones de venta.—En 30 mensualidades. Sin interés, 3 mensualidades en el acto del remate (más 9/o de comisión). Otras 3 mensualidades al escritura con lotes perfectos y definitivos. Ante los escribanos Fug. Lamas y Zangarín Posesión inmediata. Depósito del 5/o a los que abonará al contado. Las mensualidades restantes se abonarán en el Banco de Galicia. Soliciten planos en nuestra casa central B. Méjico 537.—RISSO PATRON Y Cia.

EL DOMINGO 13 de Junio a las 3.

NOTA.—La venta de todos los terrenos se efectuará a la hora indicada en la esquina de Hernández y La Madrid.

Arturo Barros y Cia.

En 36 mensualidades

Base: 2 pesos la vara cuadrada

SAN MARTIN—120 LOTES EN EL MAS Lindo y progresista pueblo del Norte. Son las últimas cuatro manzanas reservadas de la planta urbana del pueblo, sobre los bulevares 25 de Mayo y 3 de Febrero, con luz eléctrica y agua corriente en los mismos terrenos. A tres cuadras de la estación y del tranvía eléctrico. Deben visitarse desde ya. Base 2 pesos la vara cuadrada; pagaderos en 36 mensualidades, de las cuales 3 en el acto del remate y tres al recibir el título definitivo.

EL DOMINGO 13 de Junio a las 2 de la tarde, en los mismos terrenos. Trén gratis de Retiro y tranvía de Chacarita. Comisión 2 oje. Planos e informes San Martín 50.—Arturo Barros y Cia.

Coelna económica, de un metro, se vende casi nueva - HONDURAS 444

Libros prácticos para todos oficios

A 2 pesos cada uno. Se remiten a cualquier punto de la república:

Jardineros; Albañiles; Carpinteros; Herreros; Quinteros; Fraguadores; Maquinistas de vapor; Motores de gas; Galponistas; Zingueros; Yezeros; Cloacas; Bombas; Fundidores; Electricistas; Engranajes; Mecánica; Caldereros; Cera de gallinas, etc.

A 8 pesos cada uno: Tabaceros; Licoristas; Hejalateros; Muebleros (2 tomos); Litógrafos; Curtidores; Polvoristas; etc.

Poros artesanos, \$ 10. Tornos 1.50.

Los pedidos a Patricios 1867.—J. P. DEWIT.

SUFFICIT

ESENCIAS VEGETALES

del Rev. Padre I. SAUVEUR

SOBERANO REMEDIO PARA LAS ENFERMEDADES DE LOS PULMONES, DEL HIGADO Y DE LOS RIONES, CATARRO, TOS NERVIOSA, DOLORS, REUMATICOS, ASMA, INAPETENCIA, VERTIGOS, COLICOS, INDIGESTION, CALCULOS (MAL DE PIEDRA), ENFERMEDADES NERVIOSAS, DIARREAS, TISIS PULMONAR EN PRIMERO Y SEGUNDO GRADO, MAL DE VENGA, DEBILIDAD GENERAL, LLAGAS Y ULCERAS INTERNAS Y EXTERNAS, TUMORES (FLEMONES) INTERNOS Y EXTERNOS, DISPENSANDO DE TODA OPERACION QUIRURGICA, ALMORRANAS, HEMORROIDES; REGULARIZA LOS MENSTRUOS Y FACILITA EL PARTO.

MILLARES DE TESTIMONIOS

GENUINOS E INSOSPICIALES DE ESTA CAPITAL Y PROVINCIAS ATESIGUAN SU PODER CURATIVO. SON CASOS TAN ELOCUCENTES QUE NO DAN LUGAR A LA MAS MINIMA DUDA

En vista de la general aceptación que tiene el SUFFICIT por su eminente virtud curativa, no han faltado personas poco escrupulosas que se han dedicado a groseras limitaciones con el único fin de procurar una utilidad material sin dar importancia alguna al beneficio que podía aportar a los enfermos. Cumplimos por lo tanto un sagrado deber en prevenir al respetable público que el legítimo SUFFICIT hállase únicamente en casa del mismo

PADRE SAUVEUR

CALLE SANTA FE 3498 — BUENOS AIRES

y en casa del señor M. de Kemmeter, calle Australia 953 (Barracas al Norte)

UN HERMOSO RELOJ

chato de acero ó níquel, con garantía suscrita por dos años, Ofrecemos durante el mes de Junio por la insignificante cantidad de 150 cartoncitos de los

VUELTA ABAJO

Notese que son relojes especialmente fabricados para nuestra casa por la Usina de Relojerías de Chaux de Fonds. (Suiza) y que damos a este precio con el solo objeto de darlos a conocer entre nuestros clientes. En los demas premios notables rebajas.

Catálogo gratis a quien lo solicite

Fort & Cia.

RECONQUSTA 411 Buenos Aires

SANTA CLARA cts.

PREMIO ARIZA

de varias cuerdas de terreno que tengo

El Millon en BUZINGO, son para darlas en lotes a los fumadores de mis cigarrillos

RICO TIPO

DE 20, 30 y 40 CENTAVOS

que por solo CINCUENTA FIGURITAS mensuales durante 60 meses Entérese V. 6 100 figuritas durante 40 meses ó sean 4000 figuritas, que no representan para Ud. más que un poco de constancia en reunirlos, se hace propietario de un lote de terreno que ya hoy vale \$ 1.000 pesos. Cuanto valdrá dentro de dos años?

No pierda tiempo: Pida prospectos y planos en mi escritorio y fábrica, Balcarce 365 al 373, Buenos Aires.

J. M. Ariza.

Ernesto Ferro y Cia. OPTICOS

Gabinete especial gratuito para recetar anteojos

Gorras de teatro - Fajas - Bragueros - Medias de goma

Toda comprador que haga mención de este aviso, obtendrá un descuento del 10 por ciento sobre el precio convenido

Perú 159

CASA SE VENDE

Por ausentarse a Europa su dueño se vende linda casa en el progresista pueblo de Pifeiro, situada en la calle La Mosca (ahora avenida Galicia) a una cuadra de la avenida Pavón pronto a inaugurarse, compuesta de sala, comedor, cocina, aljibe, bomba de presión, galería, patio embaldosado, cerco de cinc nuevo. Es su construcción de madera y cine de 12, recién construida. Tratar con Velasco, Alameda La Mosca, Pavón Villa Porvenir, Avellaneda, 7/15.

Persona buscada

Se desea saber el paradero de EXCEQUIEL NAVARRO. Lo buscan sus hermanos Roque y Rosalio.—Dirección: Desvío Kilómetro 73, ramal de Afatuya al Checo, F. C. C. Norte. 7/15.

Trabajo pedido

OFICIAL HERRERO DE OBRA. MUY BUENO. Se necesita, Honduras 444.

Mario Bravo ABOGADO

Avenida de Mayo 676 BUENOS AIRES

Formula de suscripción

Ciudadano Administrador de "La Vanguardia"

Calle Defensa 888 — Buenos Aires.

Sírvase suscribirme a "LA VANGUARDIA" por el término de _____ mes para lo cual adjunto pesos _____

Firma: _____

Calle: _____ No _____

Localidad: _____ R. C. _____

Suscripción mensual, \$ 1.20

BANCOS

BANCO DE ITALIA Y RIO DE LA PLATA—Único correspondiente en la República del Tesoro Italiano y del Banco di Napoli...

EN ABONA... Por depósito en cuenta corriente... Por depósito en cuenta de ahorro...

EN COBRO... Por adelantos en cta. de... El Banco expide cartas de crédito, vende giro y transferencias por cable sobre todas las principales ciudades de Europa...

BANCO DE GALICIA Y BUENOS AIRES... Recogida 148 y 149.—Capital autorizado: \$ 5.000.000 mjs.

BANCO POPULAR ARGENTINO—Sede: 424, cooperativa de crédito (limitada) fundada en 1887—778, Bartolomé Mitre—375...

BANCO ESPAÑOL DEL RIO DE LA PLATA—Casa matriz: Buenos Aires, Recoquista 289.

EN EL EXTERIOR: Madrid, París, Méjico, Londres y Montevideo. En el interior: La Plata, Bahía Blanca, San Nicolás, Mercedes (Buenos Aires), Dolores, Salicrú, Lincoln, Rosario de Santa Fe, Mercedes, San Juan, Santa Fe, Tucumán, Córdoba y Salta.

MUEBLES! DEL PRODUCTOR AL CONSUMIDOR... NADA DE INTERMEDIARIOS... Juego dormitorio Luis XVI, 2 piezas, \$ 180...

AGENCIAS EN LA CAPITAL... Yacucho esquina Santa Fe. Once de Septiembre: Pueyrredón 122. Boca del Riachuelo: Almirante Brown 1522.

REBAJA de PRECIOS De LAMPARAS NERNST... Para facilitar el empleo de las lámparas Nernst hemos hecho una reducción de los precios y anotamos a continuación los precios actuales: LAMPARAS NERNST de 1 amp. ps. 5.00...

CASA ROVEDA CALLE DEFENSA 818 - Bs. As. Casa especialista en ROPA HECHA y artículos para trabajadores Nuestra ropa NO SE DESCOSE PIDA VD. NUESTRO CATALOGO.

A. Cabezas CUYO 522 al 562 BUENOS AIRES Artículos generales para hombres, jóvenes, señoras, niños, niñas y bebés La casa más importante de la América del Sud La que mejor confecciona y más barato vende en todo el mundo.

Banco "El Hogar Argentino" 886-Avenida de Mayo-886 CAPITAL SUSCRITO \$ 61.500.000 * CAPITAL REALIZADO \$ 29.500,00

CAJA DE AHORROS Préstamos Hipotecarios - Préstamos para Construcciones

CIGARROS TOSCANOS ESPECIALES AVANTI Premiados con Medallas de Oro EN LA EXPOSICION DE MILAN 1906 SON LOS MEJORES

FOTOGRAFIA Dagnino Hnos. ENTRE RIOS 633 BUENOS AIRES SE HACE EL DESCUENTO DEL 10 POR CIENTO A LOS SUSCRIPTORES DE LA VANGUARDIA Y A TODOS LOS AFILIADOS A LAS AGRUACIONES DE RESISTENCIA QUE PRESENTEN EL RECIBO DEL ÚLTIMO MES

Joyería y Relojería Mauricio Lavarel... CASA DE CONFIANZA... FABRICA DE COCINAS ECONOMICAS Reforzadas para campaña G. ASTARITA

Avisos profesionales

SANATORIO MEDICO - QUIRURGICO dirigido por el doctor Enrique Dickmann... Dr. N. Chertkoff MEDICO-CIRUJANO CALLE COIRINTOS 1913

Dr. JUAN J. LANIARDI—Médico Cirujano—Especialista en enfermedades de señoras y niños—Consultas: de 1 a 4 de la tarde. General Urquiza 425.—Unión Tel 536 (Barracas).

Dr. PEDRO A. GUERRERO—Médico de sala del Hospital "El Torná"—Consultas, de 1.30 a 6 p. m.—Rivadavia 3317.—Unión Tel 121 (Flores).

Dr. ABRAHAM GERCHUNOFF—Médico cirujano.—Consultas de 2 a 4 p. m.—U. T. 154 (Juncal).—U. Tel. 378. (Barracas).

Dr. BORGONDO, Sulpicia 127—Gota miliar y sífilis, curación radical. Curación de la blenorragia aguda en ocho días. Tratamiento científico de la impotencia y prostración—Resolución eléctrica de las estrabismos. De 9 a 12 y de 2 a 4 p. m. festivos: de 9 a 11 a. m.

CLINICA PRIVADA DEL Dr. FLORES—Sanatorium. Enfermedades venéreas, cirugía en general. Consultas de 2 a 5. Vía. Montep 877.

Dr. CESARINI—Primario del Hospital Italiano. Enfermedades venéreas-sifilíticas, reñiga, ríñona. Méjico 1063, de 1 a 1 p. m.

HEMORROIDES—Tratamiento radical sin operación cruenta.—Dr. R. G. Figueroa, especialista de enfermedades INTESTINALES, Estómago y abdominales. Tucumán 165, de 2 a 5 p. m.

Dr. VARALLA—Ex médico del servicio de Vías Urinarias del Hospital San Roque. Atiende enfermedades de las riñones, vejiga, próstata, ductos, etc. sífilis y de la Ból. Pozos 987, de 2 a 4 y de 7 a 9 p. m.—En su sanatorio, Cangallo 2228 de 2 a 5 p. m. U. Tel. 923 (Buen Orden).

Dr. ALEJANDRO ZAGOTINSKY—Médico cirujano. Especialista en enfermedades de la boca, dientes, nariz, garganta y oído.—Consultas de 1 a 5 p. m.—Calle Libertad esquina Cuyo.

RECIENTES Y CRONICAS AFECIONES VENEROSIFILITICAS—Enfermedades de señoras (útero, ova-rios, etc.), de las vías urinarias (riñones, vejiga y uretra), y de las vías digestivas (estómago, intestino, hígado, etc.). Dr. ALBEVO, CUYO 1612 Buenos Aires

Dr. ANIBAL O. DE HOA.—Médico cirujano. Especialista en enfermedades de la piel y secreta. Consultas de 1 a 4 p. m. San Juan 1826 v. 21-11

DENTISTAS ADOLFO DIKMANN—Cirujano Dentista. Consultorio: Carlos Pellegrini 521 Horas de consulta de 1 a 5 p. m.—U. T. 1511 (Libertad).

ABOGADOS Dr. E. DEL VALLE-IBERLUCEA, abogado.—Río de Janeiro 223, Capital Federal.—Atiende personalmente su estudio: lunes, miércoles y viernes, de 10 a 11 a. m.; martes, jueves y sábados, de 1 a 7 p. m. U. T. 1541 (Libertad).

Doctores ALFREDO L. PALACIOS Y L. M. VALENTE NOAILLES, abogados.—Asuntos civiles, comerciales, criminales y administrativos en la jurisdicción de la Capital Federal. Estudio: Alsina 418.

CONSTRUCTOR PEDRO R. CREMONA—Arquitecto Constructor. Oficina técnica, Arzob. 2519.

COLEGIO INTERNADO ITALO-ARGENTINO—Se reciben pupilos desde \$ 5. Sección casa-cuadrada de 3.000 m. ca. de superficie a 18 minutos de la capital.—CABILDO 2449 ciudad.

AMERICAN SHOWS (Philadelphia)—Calzados, sombreros, impermeables, medias, gramófonos, etc., etc. de Victor Kuen, calle Cuyo adm. 1713.

AGENCIA DE COBRANZAS Y COMISIONES DE JOSE PRAT, Agente de LA VANGUARDIA—Calle Bolívar 1859, Montevideo.

"EL HOGAR OBRERO" SOCIEDAD COOPERATIVA DE CREDITO Y EDIFICACION (Lda) Buenos Aires—PERU 321... En la única institución verdaderamente popular de ahorro y crédito—No tiene socios preferidos, ni concede a nadie privilegio de ninguna clase.

José Momo Agencia de periódicos, diarios y revistas socialistas de Italia y España... La Revista Internacional de Barcelona, desde el número 1 al 27. La subscipción por año vale 4 \$, PIDAN MI CATALOGO...

CASA PEREYRA Hnos. Sastrería - Camisería - Sombrerería Artículos de viaje.

LIQUIDAMOS Trajes buenos hechos y de medida, desde \$ 6.00 Patacones desde \$ 2.00 Camisetas desde \$ 0.95 SOBRETODOS, hechos y de medida \$ 6.00 desde

Buen Orden y Alsina U. T. 2346, Libertad

Aux Charpentiers CASA ESPECIAL Para ropa de obreros DE WIS POT Y MAYNARD

MUEBLES! "CAMA AMARILLA" CARLOS PELLEGRINI 687 Especialidad en muebles para el campo. Catálogo para el interior, gratis. Embalaje garantido, gratis.

Cooperativa de Obreros Albañiles SE OFRECE PARA CONSTRUCCION REPARACION A PRECIOS MODICOS Por más informes personalmente, de 9 a 9 p. m. ANTOFAGASTA 134

Cooperativa de Obreros Albañiles SE OFRECE PARA CONSTRUCCION REPARACION A PRECIOS MODICOS Por más informes personalmente, de 9 a 9 p. m. ANTOFAGASTA 134

GAMALLO & RODRIGUEZ SASTRERIA CONFECCIONES CAMISERIA SOMBRERERIA... Cuyo y Uruguay Corrientes y Bermejo Bolívar y Venezuela EN VENTA 4.000 Sobretodos \$ 14.95 3.500 Sobretodos \$ 20.50 3.000 Sobretodos \$ 25.95 2.800 Sobretodos, forro de seda \$ 30.75 2.500 Sobretodos, forro de seda \$ 42.75 3.000 Trajes, para hombre \$ 19.50 10.000 metros Casimir para trajes sobre medida desde \$ 29.75 el traje.

Palacios "PALACIOS" En octavos de diez centavos En todos los almacenes

BRONCERIA FUNDICION, TORNERIA, REPOSA Y NIQUELADO EN GENERAL... R. HAUPT Y H. PIZZA Calle Victoria 3270—Buenos Aires

ALOS MANDARINES Café, Té y Chocolate—Ventas al por mayor y al por menor—Buen Orden 1111—Santa Fe 1836—Café Brasil especializado a pesos 1.00 el kilo; Café Caracalla especializado a pesos 1.20 el kilo.

Imprenta LOTITO Y BARBERA LAVALLE 469 Cooperativa Telefónica 3299 Corrientes

Asociación Obrera de SOCORROS MUTUOS Calle MARIJO 2978 — Buenos Aires

Registre Civil y Electoral Oficina principal, Tucumán número 954; sección 1a, Rivadavia 3335, con sucursal en la calle Equilid 173 (Nueva Pompeya); sección 2a, Montevideo 12; sección 3a, General Urquiza 566; sección 4a, Almirante Brown 1078; sección 5a, Fray Cayetano 55; sección 6a, Balganzo 4133; sección 7a, Humahuaca 19.33; sección 8a, Rincón 1454; sección 9a, Corrientes 1335; sección 10a, Alberti 340; sección 11a, Acuña 487; sección 12a, Santiago del Estero 941; sección 13a, Defensa 327; sección 14a, Lavalle 1485; sección 15a, Malabia 381; sección 16a, Juramento y Cuba (Municipalidad), sucursal Baunés 135; sección 17a, Federico Lacroze 2469; (antes Colegiales); sección 18a, Corrientes 3747; sección 19a, Larrea 1218; sección 20a, Córdoba nom. 1035.